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Fitch no había dicho nada, estaba muy contenta con lo que se había hecho con la 
reforma energética: Carlos López Jones 

 

 
Extracto de la entrevista con Carlos López Jones, editor en jefe de  
Tendencias Económicas, en el programa “CNN Portafolio Global”,  

conducido por Gabriela Frías en CNN en Español. 
 
 
 
GABRIELA FRIAS: La calificadora de riesgo Fitch Ratings bajó la perspectiva a la nota de 
Petróleos Mexicanos por la incertidumbre de lo que es la futura estrategia comercial de 
esta empresa. Y esto es solo un ejemplo para darles el tono de las reacciones.  
 
La futura secretaria de Energía calificó como “absurda” esta medida. El presidente electo 
por su parte dijo que Fitch debe asumir su responsabilidad por avalar la reforma 
energética, reforma que llegó por cierto en tiempos del actual presidente Enrique Peña 
Nieto. 
 
Pero bueno, ¿entonces qué viene a partir del 1 de diciembre? Y si estamos hablando de este 
tipo de declaraciones y con un entorno externo mucho más complejo, ¿qué va a pasar con 
la confianza de empresarios nacionales e internacionales? Le pregunto a Carlos López 
Jones, editor en jefe de Tendencias Económicas y tu primera respuesta entonces ¿está el 
presidente electo, su equipo y su partido provocando mayor desconfianza a los 
inversionistas?  
 
CARLOS LOPEZ JONES: Gaby, buenas tardes. Sin lugar a duda. Fitch no había dicho nada, 
estaba muy contenta con lo que se había hecho con la reforma energética, con que Pemex 
entrara y tuviese nuevos bloques de producción, y bueno, a partir de que gana López 
Obrador en las elecciones, trata de cambiar el perfil de lo que va a ser Pemex.  
 
Por un lado, dice que vamos a volver a refinar y hay que recordar que Pemex trae pérdidas 
en refinación porque tiene un costo laboral muy alto y eso obviamente a las calificadoras 
no les gusta.  
 
Habla de construir dos nuevas refinerías, ya se está limpiando un terreno en Tabasco, en 
Dos Bocas, que se le llamaría a esa refinería, y eso tampoco le gusta a las calificadoras.  
 
Y finalmente, López Obrador dice la semana pasada que Pemex va a dejar de exportar 
petróleo y eso es muy preocupante. ¿Por qué? Porque Pemex obtiene de los ingresos del 
petróleo los dólares que necesita para pagar su deuda. Pemex tiene una deuda de 100 mil 
millones de dólares, de los cuales 90 mil están expresados en otras monedas.  
 
Y claro Fitch, preocupado por la deuda de Pemex, pues pone en perspectiva negativa la 
calificación de Pemex y eso hace que el tipo de cambio, el peso mexicano, suba 
rápidamente, 50 centavos en menos de dos días laborales.  


